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两名老人两次“上访”

这是一个平常到不能再平常的
日子。

两名老人来局里上访，由于疫情
的关系，市生态环境局暂时取消了来
访投诉渠道。但是信访办公室负责
人王剑青担心两名老人身体状况，心
疼他们大老远的跑来，所以还是热情
地接待了他们。

才刚坐下，老人便愁眉苦脸地诉
说了起来。原来，位于老人家附近
的企业排放污水影响到了他们的日
常生活，多次向企业和当地相关部
门反映，可是至今没有解决。“因此，
他们将希望寄托在了我们身上，希
望我们可以真正地、彻底地解决这
个问题。”在一旁的裴佳妍听得很仔
细。

在接待老人来访中，王剑青和同
事耐心听取他们的诉求，站在他们的
角度替他们考虑问题，同时一边稳定
上访人的情绪，一边做好详细的上访
记录。老人情绪激动，语言表达不是
很连贯，在长达数小时的投诉抱怨
中，王剑青没有显露一丝丝的不耐
烦，时刻认真倾听，为他们出谋划策
并安抚情绪。

裴佳妍看着他们忧心忡忡的样
子，心里也非常难受，因为不想让他
们失落而归。最后，王剑青帮他们
找到解决问题的办法，并向其作出
郑重承诺。两名老人这才“带气而
来，消气而归”。“我也由衷地替他们
感到开心。当然，这也是我们应该
做的。”

第二天，王剑青带着执法队员老
戴立刻去现场进行调查，不放过企业

的每个角落，并对污水进行了监测，
最后根据调查结果责令涉事企业依
法进行整改。

得知问题解决以后，两名老人又
再次来“上访”了。“但是这次他们是
带着满面春风的表情来的，因为我们
及时地解决了老人们的诉求，所以这
一次老人们特地上门感谢。”

立志成为环保信访工作者

作为一名应届大学毕业生，裴佳
妍告诉记者，以前对环保的理解，都
是书面化、概念化的。

她说，环保好像离她很近。从小
的时候大人和老师就教育他们“保
护环境 人人有责”，也知道“节水为
荣、一水多用、随手关灯、控制噪音
污染、少用一次性制品、植树护林”
等等，她也下意识的开始遵守这些

行为。
但是环保好像又离她很远，“大

街小巷听到的看到的环保两个字已
经让人变得麻木，可是却没有人在意
自己的这些行为会真的对这个社会、
自然环境带来什么改变。”

裴佳妍说，但是因为这段时间的
实习，她感受到自己在慢慢地、真正
地接近它，了解它。“通过日常的这些
细碎工作，我看到了在身边的那些环
保工作者是怎样努力和用心的保持
初心、守护环境。”

而在目睹了两名老人两次来信
访的变化后，裴佳妍内心深处对于这
份环保信访工作的责任感更是油然
而生。“我立志要成为和他们一样的
人，为环保信访群众和生态环境部门
架起一座‘连心桥’。”

记者 林伟 通讯员 陈晓众

1997年出生的裴佳妍马上就要大学毕业了。在宁波市生态环境局
信访办公室实习两个月后，她决定选择环境保护作为自己的职业。“刚进
入这个行业之前，对于环保信访工作一无所知。”裴佳妍坦言，但最近的一
件小事让她立志成为一名环保信访工作者。

这件小事也让她知道，作为一名环保信访工作者，既要当好政府的
“减压器”，又要做好上访人的“倾听者”。“我们要把上访人当成自己的‘家
人’，把他们信访之事当成自己的‘家事’，以心换心，以情换情。”

一件小事让她立志成为一名环保信访工作者
宁波市生态环境局信访办公室实习生裴佳妍：

做好政府的“减压器”
和上访人的“倾听者”

老两口跟儿子分户
竟然是因为两条狗

近日，宁波江北区中马派出所户籍窗
口来了一位老人，说是要把儿子的户口从
他的户口本里分出去。原来，老人和老伴
养了两条狗，6月1日起新的《宁波市养犬
管理条例》正式实施了，条例明确规定了每
一户籍只能养一条狗。儿子出了个招，把
自己的户口从两老的户口中分出去，一条
狗狗登记在自己户籍地址。为了爱犬，老
人果断来办理分户。

宁波晚报生活号

A七仙女：没养过狗的人是很难理解
的。

月夜暗留香：将户籍分开登记两条
狗，然后实际还是一户养两条狗，这不是
明显打擦边球吗？

吃了半篮子杨梅不吐核
男子肠子里出现小点点

今年52岁的金大伯（化名）吃杨梅一
直都是连核带肉一起吃，以前都没事。一
周前连核带肉吃了半篮子，随后几天，金大
伯开始感觉肚子有些胀痛，排便也开始不
正常，直到出现多次恶心呕吐，这才到医院
急诊科就诊。CT显示盆腔内密密麻麻几
十个的“小点点”，就是一直没有被排出的
杨梅核。急诊科医生说，吃杨梅不吐核的
说法没有任何科学依据。

宁波晚报生活号

很酷的小老头：杨梅好吃，但不能多
吃，这位师傅吃得太多，另外他吃了很多
核，这样就造成了麻烦。

胡胖子：小时候倒是有听老人说吃杨
梅时吞几粒核下去，会让肠胃好啊什么
的，还真的会故意吞几个下去的。看来还
是要听医生的。

近期，宁波多个小区消防通
道被堵塞、占用的情况，引起社
会的广泛关注。消防通道是安
全通道，也是生命通道，但凡稍
微有点常识的市民都懂得这个
道理。尽管消防通道乱停车背
后，存在车位资源严重不足的问
题，但正如消防人员所说：最起
码，得把出入小区的主干道空出
来，留足 4 米宽可供消防车通过
的道路，消防车通道的畅通是

“硬杠杠”，不能打丝毫折扣，任
何人都不能有侥幸心理。

因此，为保证市民生命财产
的安全，在各小区出入口、消防
通道上划线、设标识、立牌、设
桩，发现违停采取劝阻、锁车、处
罚乃至直接拖离等“强硬措施”，
市民最终都不难理解。车位稀
缺的理由肯定大不过人命关天，
对于明知故犯、屡教不改者，
如果不“强硬”，让他们好好停
车恐怕要等到猴年马月。

但是，那些“强硬措
施”不能一味只用在违
停者身上。

治理消防通道乱停车是综
合工程。以往之所以屡治屡堵，
根本原因在于车位稀缺，建成年
代久远的老小区尤甚，就算业主
与物业携手将小区车位潜力挖
掘得“底朝天”，供给与需求仍然
相去甚远。这就像以往宁波公
共厕所较少的时候随地便溺者
层出不穷一般，如果不整合周边
的停车资源来调剂老旧小区的

“车位荒”，就很难从根本上解决
消防通道被占这个“老大难”。
因此，与对付违停者同样“强硬”
的措施，也不妨指向那些明明具
备条件，却偏偏不愿开放车位车
库的相关单位和人员。

那些正在经历着停车难的
小区居民心里“门儿清”：周边有
哪些单位、哪条道路的车库或车
位适宜用作“潮汐车位”。但那

些“别人家的地盘”往往不
是根本不让进、不许停，就
是收费畸高，居民对此是

一 点 办 法 都 没 有 。
但相关部门却不该
拿他们没办法。无

论是从为民办实事的高度，还是
创建全国文明城市需要的角度，
相关部门都该上门开展工作，促
使那些车位、车库在不影响正常
工作与交通的前提下，以免费或
亲民价格向居民开放。在通过

“强硬措施”整治消防通道违停
的同时，也通过“强硬措施”促使
有条件的单位开放车位车库、盘
活地面泊车位资源，就更容易获
得居民的理解与支持，也更有利
于从根本上破解消防通道乱停
车的困局。

依照这一思路，对那些“扭
捏作态”的单位和人员，是否也
应该像对付堵塞消防通道的违
停者那样，通过上级部门依法依
规采取“强硬措施”，责令其尽快
向居民开放车位车库？牺牲利
益、带来麻烦之类的“小九九”，
肯定大不过全局与民生。如果
不“强硬”，期待那些推三阻四、
不情不愿的单位主动开放与盘
活，恐怕就像期待那些违停者

“良心发现”一样，也要等到“马
月猴年”。

直播带货正如日中天，但热度也存在不少水分，刷
单现象频频出现。北京商报记者调查发现，刷粉丝量、
刷播放量、刷订单的小广告在网络各个渠道比比皆是，

20元起步便可获得至少2万次的播放量，甚至还可
定制要求。据部分提供刷单服务的卖家透露，单

月交易量就可达到数百甚至上千件。
6月15日《北京商报》

破解消防通道乱停车困局
“强硬措施”还应该指向谁？

胡晓新 阿拉有话
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